

## **Discours commémorant le début de la 2e guerre mondiale**

Il y a 85 ans aujourd'hui, Hitler était déjà en pleine préparation pour l'invasion de la Pologne à la Westerplatte à Dantzig le 1er septembre 1939.

Lorsque nous défilons dans les rues de Mondsee dimanche avec notre cortège jusqu'à la réunion des fusiliers européens, il y a 85 ans au moment où les soldats allemands entraient en Pologne, les fusils et les canons tonnaient et apportaient des années de souffrances sans fin aux peuples de nombreux pays européens.

Les auteurs étaient les représentants d'un régime allemand criminel et incitaient et trompaient des hommes et des femmes de toute l'Allemagne.

Nous, Allemands, sommes reconnaissants que notre pays ait retrouvé sa place dans la communauté démocratique européenne des nations après les horreurs de la Seconde Guerre mondiale déclenchées par notre pays.

Nous voulons que la liberté et l'amitié grandissent entre les peuples et préservent ainsi la paix.

Aujourd'hui, nous voulons nous souvenir des journées d'août et de septembre 1939 et nous rendre compte de la rapidité avec laquelle la paix en Europe, qui a duré si longtemps, peut s'effondrer à nouveau.

Nous en sommes témoins en Ukraine, où un régime russe dictatorial a envahi un pays européen et apporte souffrance et destruction à la population dans tout le pays.

La commémoration de l'invasion de la Pologne par l'Allemagne hitlérienne aujourd'hui ne devrait pas seulement être un avertissement pour nous tous, mais aussi nous donner la force d'œuvrer activement pour la paix.

Nous sommes tous conjointement responsables d'apporter notre contribution et de nous défendre contre les soifs belliqueuses de pouvoir et contre toute forme de fascisme et d'extrémisme, d'où qu'elle vienne.

La Communauté européenne des tireurs historiques, avec ses associations membres dans 10 pays européens de tireurs historiques, est l'un des plus grands mouvements pacifistes en Europe. Nous vivons l'amitié des peuples dans nos rencontres avec les tireurs et avec tous les invités lors de nos réunions comme ici à Mondsee.

Notre promesse est de faire tout ce qui est en notre pouvoir pour que les générations qui nous suivront puissent également vivre dans la liberté et la paix.

Lorsque vous verrez les porteurs de gerbes et leurs compagnons ici devant moi, vous verrez des tireurs de tous les pays dans lesquels l'EGS est représentée avec ses associations de tir.

Ils se sont serré la main en signe de paix et d'amitié entre les peuples, que nous, tireurs, cultivons ensemble et que nous souhaitons à tous les autres peuples, pas seulement en Europe.

L'amitié crée la paix, c'est notre ferme volonté !

Aujourd'hui, avec cette couronne, nous voulons honorer les morts des guerres et exhorter les vivants à maintenir la paix.

Arrêtons-nous et prions en silence pour la paix éternelle des morts et pour la paix sur la terre.

Que Dieu protège l'Europe

Mondsee, 30.08.2024  
Peter-Olaf Hoffmann  
Secrétaire général de l'EGS